

El CAUDILLO habla a España

En nuestro régimen, la iniciativa particular es considerada como fuente inagotable de progreso

«No soy de aquellos que se dejan influir por los acontecimientos, sino todo lo contrario: estoy acostumbrado a dominarlos»

«ESTA GRAN OBRA DE RESURGIMIENTO de España justifica la existencia del Movimiento Nacional»

MADRID, 18.—En la magna concentración de productores celebrada esta mañana, el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

Productores y Camaradas: En este día en que, conmemorando el Alzamiento Nacional, celebramos la fiesta de la Exaltación del Trabajo, quisiera que mis palabras acertasen a afirmar vuestra confianza. Yo soy, como vosotros, un hombre de trabajo, y por ello, como buen trabajador, hubiera deseado poder prescindir de las palabras y remitir a las obras la demostración de mis razones. Pero es tal la situación del mundo, que por un lado, nuestras realizaciones sufren la perturbación de las dificultades de la guerra, y por otro, las apasionadas propagandas extranjeras, con esa limitación de visión de los que todo lo ven a través de sus éxitos guerreros, no dejan escuchar la voz de la verdad y nos obligan a multiplicar estos actos, que nos permiten afirmar la comunidad de nuestros sentimientos.

En los puestos de responsabilidad que en mi condensada vida de servicios he desempeñado, siempre acerté a ver en medio de las dificultades la solución acertada de los problemas. Jamás dudé de que una situación no la tuviera, y con la ayuda de Dios siempre creí haberla encontrado.

Esto os indicará que no soy de aquellos que se dejan influir por los acontecimientos, sino todo lo contrario: estoy acostumbrado a dominarlos.

De este tesón y de esta fe, tenéis la muestra en estos siete años, ya que sin ellos no hubiera existido nuestra victoria, ni nos encontraríamos hoy aquí congregados para estas pacíficas tareas.

La decadencia de las clases directoras españolas en un siglo de desastres liberales, nos impuso una revolución que, armonizando el destino individual y el colectivo de los españoles, les dotase de una nueva conciencia que les hiciera solidarios en su destino histórico.

Así la primera de nuestras tareas es la de elevar al hombre como portador de valores eternos, despertarle la conciencia de su personalidad e interesarle en el valor político del nuevo Estado. A ello obedeció el que nuestra primera batalla política fuese la del fuera del trabajo, que podemos calificar como la más alta expresión político-social de nuestro Movimiento. Pero una revolución, no obstante asentarse sobre bases firmes y verdaderas, no podría triunfar si no contase con soluciones económicas que hicieran posible nuestra doctrina, ya que cuando a la revolución le faltan las fórmulas económicas, fracasa indefectiblemente.

Esta es la prueba más dura que hemos tenido que sufrir, y de la que salimos victoriosos. Hemos sostenido una guerra y pagado nuestros gastos sin disponer de oro ni de divisas extranjeras, ni hipotecar nuestra soberanía, ni una sola pulgada de nuestro territorio; levantamos la zona roja del aniquilamiento económico en que los marxistas la dejaron, con nuestros propios medios; restablecimos nuestro crédito y sanamos nuestra moneda, con medidas eficaces y justas, que salvaron la economía general de la nación y el patrimonio de los particulares; superamos la crisis general de los transportes en medio de las dificultades de una guerra; la industria, la navegación y las obras públicas, han recibido bajo nuestro mando un impulso hasta ahora desconocido; y en el orden social no ha habido ninguna nación que haya tenido una inquietud más honda, ni haya llevado a cabo mayores realizaciones que las que nuestro Estado ha logrado en tan corto tiempo. Todo ello realizado bajo la crisis más grande que conocieron los pueblos, es prueba más que elocuente de la eficacia de un sistema.

¿Es que esto quiere decir que estamos satisfechos? No, no podemos estarlo; primero, porque no obstante haber transcurrido estos años en una larga cadena de esfuerzos y sacrificios para lograr el perfeccionamiento de nuestro régimen, siempre nos parecerá poco lo que en servicio

(Pasa a la página 2)



La voz vibrante y firme de nuestro Caudillo glorioso se dejó oír de nuevo con motivo de la reunión del Consejo Nacional de la Falange y en el acto de ayer en Madrid. A toda España llegaron sus acentos patrióticos y en todos los espíritus dignos encontraron eco sus llamadas al supremo servicio del interés de la Nación. Nadie más capacitado, nadie con más autoridad que él, con más brillante ejecutoria, para señalar la ruta a seguir, para guiar a España hacia su destino glorioso en medio de las tempestades que hoy, por desgracia, agitan al mundo por desoir las paternales palabras del Pontificado. «Pero España está segura —son palabras del Caudillo— de que legará el día en que la luz del Evangelio ilumine al mundo». Y ella, que por estas normas sublimes se rige, no tiene que subordinarse al gusto exterior, sino al interés general de los españoles y exige respeto y consideración al régimen que se ha creado con tantos sacrificios. No pudo la Divina Providencia deparar a nuestra Patria un timonel más insigne para las borrascas de la guerra y para las dificultades de la paz cuando la mayoría de los pueblos se destruyen. Prestarle su colaboración, su concurso más decidido, es deber de todos los buenos españoles hacia el reconstructor insigne de nuestra Patria. Guerrero experto y gobernante prudente, lleva con acierto indiscutible la dirección del país y gracias a su tesón y a su clarividencia, España vuelve a figurar en el mundo con altos timbres y aureola deslumbrante. Ya no es la nación moribunda de virus comunista. Vuelve a ser lo que fue cuando el César la gobernaba y la Cristiandad tenía en ella su más denodado paladín. Por eso en torno de Franco han de agruparse cuantos amen a la Patria una, grande y libre que resurge de las cenizas de una contienda que devasta los Continentes y angustia a los corazones. Nunca los gritos de «Franco, Franco, Franco» expresaron como hoy el homenaje fervoroso y adhesión más absoluta de la nueva España a su Caudillo genial y preclaro.

140 mil productores aclaman al CAUDILLO delirantemente

S. E. entregó los diplomas a las empresas y productores ejemplares

MADRID, 18.—Las más fervorosas aclamaciones de Franco, Franco, Franco expresaron al Caudillo su adhesión inquebrantable en la fecha venturosa del séptimo aniversario del Alzamiento Nacional. Desde las seis de la mañana comenzaron a acudir a los lugares señalados para la concentración de los diversos Sindicatos, los productores y empresarios encuadrados en las distintas secciones de la C. N. S., con sus banderines y guiones. A las siete de la mañana se hallaban ya concentrados los Sindicatos y organizaciones del Partido en los puntos señalados. Desde las cinco estaban funcionando los servicios de transportes públicos, «Metro», tranvías y autobuses. A las ocho,

desde los puntos de concentración marcharon los productores hacia la Plaza de la Armería. A las nueve se hallaba ésta totalmente ocupada por las representaciones de los Sindicatos, Obras sindicales y organismos del Partido, portadores de sus enseñas. A esta hora, el aspecto que ofrecía la hermosa plaza de Armas del Palacio Nacional era realmente espléndido. Pueden calcularse en más de 70.000 productores los que se encontraban dentro del recinto, perfectamente eliminados. Fuera, en la calle de Badién Plaza de Oriente, calle de Torija, hasta la Plaza de la Marina Española, San Quintín hasta la Plaza de la Encarnación y calle de Santiago, habían quedado otros 70.000 productores.

En la plaza de la Armería se había levantado una tribuna central para el Caudillo, Gobierno y altas jerarquías militares y del Partido. A la derecha de ésta había otra tribuna de menores proporciones, destinada a las jerarquías sindicales nacionales y provinciales, representación de las Cortes españolas y generales con mando en la primera región militar. A la izquierda, otra tribuna ocupada por la Junta Política, Consejo Nacional, subsecretarios y directores generales de los diferentes Departamentos ministeriales, secretarios de los ministros y autoridades locales, Instituto de España y ayudantes de los generales.

(Pasa a la página 2)

En la encarnizada batalla de Catania, los alemanes disputan el terreno pulgada por pulgada

El avance inglés progresa hacia el Norte, agregan los centros oficiales aliados

ARGEL, 18.—Los centros oficiales aliados califican la batalla por Catania, de encarnizada. Las tropas alemanas —se declara— constituyen la mayor parte de las fuerzas adversarias y disputan cada una de las pulgadas de terreno que resulte favorable a los defensores. No obstante —se añade— el octavo ejército sigue progresando hacia el norte y se han hecho nuevos prisioneros al Eje.—(Efe).

PARTE ITALIANO

ROMA, 18. — Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas: «En torno a Agrigento ha aumentado la intensidad de la lucha. Bajo el choque de fuerzas blindadas preponderantes, las tropas que habían defendido valerosamente la ciudad estos días atrás, han tenido que replegarse a otras posiciones.

En el este de Sicilia, los destacamentos aéreos del Eje operaron también ayer con éxito, alcanzando con sus torpedos y bombas a varios buques mercantes y de guerra de diverso tonelaje. Los cazas alemanes destruyeron seis aparatos adversarios. Las unidades navales enemigas han bombardeado repetidas veces la ciudad de Catania. El fuego de nuestras baterías de tierra alcanzó a un crucero e incendió un contratorpedero.

Nuevamente ha sido atacado Nápoles varias veces por grandes formaciones de

cuatrimotores. En barrios del centro y de la periferia se registran daños considerables y se está procediendo al recuento de víctimas. La D. C. A. de la ciudad derribó, con su intervención tan pronta como precisa, diez de los bombarderos atacantes. Otros ocho aviones fueron destruidos en combate aéreo por nuestros cazas. En los alrededores de Nápoles y en Littoria y Campino, fueron realizados ataques de menor importancia, con bombas y fuego de ametralladoras, durante la noche.

En las incursiones registradas por los comunicados del viernes y del sábado, fueron destruidos, además de los indicados, cuatro aviones uno de los cuales cayó al suroeste de Ivrea y tres en el territorio de Génova, bajo el fuego de la artillería local.

En los dos últimos días no han regresado a sus bases cinco de nuestros aviones.

Lanchas torpederas que efectuaban reconocimientos ofensivos en aguas de la Sicilia oriental, han hundido un vapor de 9.000 toneladas.

En el Mediterráneo fue hundido un submarino enemigo por el torpedero al mando del capitán de corbeta Silvio Cavo de Boissano, de Savona.

Las pérdidas de la población civil en los ataques aéreos registrados anteriormente son: En Reggio-Emilia, 6 muertos y 20 heridos; en Nápoles, 12 muertos y 84 heridos; en Mola, 9 muertos y 12 heridos; en Afragola, 4 muertos y 10 heridos, y en Roccarainola, 10 muertos y 10 heridos.—(Efe).

AVANCE YANQUI

Cuartel general aliado de Africa del Norte, 18.—Se declara que el séptimo ejército norteamericano ha rechazado un nuevo ataque del Eje en barra franca, al suroeste de Enna, siendo destruidos por lo menos dos

(Pasa a la página 3)

La batalla del Este, se ha extendido al sector meridional

Los combates aumentan de intensidad en Orel

Gran Cuartel general del Führer, 18.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

«La batalla del frente del Este se ha extendido ayer también al sector meridional y en general, aumenta en intensidad. El enemigo prosiguió sus ataques en la cabeza de puente del Kuban, contra una elevación del oeste de Krimskaja. La tentativa resultó en vano.

Tras violento fuego de artillería, los soviets han desencadenado un ataque en los frentes del Mius y del Donetz. Sus intentos de penetración del frente con potentes fuerzas de infantería y de blindados, han fracasado ante la obstinada resistencia de nuestras tropas. Se hallan en curso contraataques cuyo objeto es liquidar unas brechas locales insignificantes.

En la región de Orel, los duros combates defensivos no han perdido nada de su intensidad. En la jornada de ayer fueron destruidos en total 415 carros soviéticos.

La Luftwaffe intervino por medio de sus escuadrillas de bombarderos y de aviones de pequeño radio de acción, en los duros combates defensivos del ejército de tierra, e infligió a la aviación soviética cuantiosas pérdidas, representadas por la destrucción de 127 aparatos. La actividad aérea alemana estuvo de noche dirigida contra las comunicaciones ferroviarias del enemigo.—(Efe).

«O tenemos un régimen de unidad y autoridad que domine las grandes crisis, o caemos en la más bárbara de las anarquías»

«Os anuncio que pasada esta situación de anormalidad, es nuestro firme propósito liberar las actividades españolas de las evitables intervenciones burocráticas»

La magna concentración de productores en Madrid, exponente espléndido de fervorosa adhesión al Caudillo

LOS SINDICATOS, ROBUSTO VALLADAR AL DESORDEN Y LA MEJOR CANTERA DE SOLDADOS (SANZ ORRIO)

(Viene de la página primera)

Toda la plaza se hallaba engalanada con tapices del Palacio Nacional y reposteros con los escudos de todas las provincias españolas. Fuera de la plaza de la Armería, junto a la Alameda, aparecían gran número de mástiles con las banderas nacional y del Movimiento. Un servicio de altavoces transmitía las órdenes a los concentrados.

A las nueve de la mañana comenzaron a llegar al Palacio Nacional los ministros y demás representaciones.

A las nueve y cuarto, un clamor de vitores y gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, anunciaron la llegada del Caudillo. S. E. el jefe del Estado llegó en automóvil acompañado del ministro secretario general del Partido, camarada José Luis Arrese. El coche de S. E. venía precedido por una sección de motoristas, y le seguían los coches ocupados por los jefes de sus Casas Civil y Militar, señor Muñoz Aguilera y el teniente general Muñoz Grandes. Al descender el Generalísimo del automóvil, la multitud arrojó en sus gritos de fervor y aclamaciones. Fue saludado por el capitán general de la primera región militar, teniente general Saliquet, y el gobernador militar de Madrid, general Sáenz de Buruaga, seguido de los cuales revistió a las fuerzas que le rendían honores, mientras la banda militar tocaba el himno nacional. Seguidamente penetró en el zaguán de Palacio, dirigiéndose directamente a la plaza de la Armería, donde le esperaban el ministro de Asuntos Exteriores, teniente general conde de Jordana; presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; ministros de la Gobernación, camarada Blas Pérez; Ejército, general Asensio; de Marina, almirante Moreno; del Aire, teniente general Vigón; de Justicia, Sr. Anón; de Hacienda, Sr. Benjumea; de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera; de Educación Nacional, camarada Ibañez Martín; y del Trabajo, camarada Girón, a todos los cuales fue saludando.

Al ascender a la tribuna, la multitud

concentrada en la ancha plaza prorrumió en ensordecedores gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, mientras agitaban al aire sus banderas, guiones, lanzando sus boinas. El momento fue de auténtica y extraordinaria emoción. S. E. el jefe del Estado saludaba brazo en alto a las manifestaciones entusiastas de los productores, mientras la banda de música de Educación y Descanso, situada en uno de los ángulos de la plaza, tocaba el himno nacional.

concentrada en la ancha plaza prorrumió en ensordecedores gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, mientras agitaban al aire sus banderas, guiones, lanzando sus boinas. El momento fue de auténtica y extraordinaria emoción. S. E. el jefe del Estado saludaba brazo en alto a las manifestaciones entusiastas de los productores, mientras la banda de música de Educación y Descanso, situada en uno de los ángulos de la plaza, tocaba el himno nacional.

Cinco mil atletas y deportistas de Educación y Descanso

Frente a la tribuna del Caudillo se había formado la centuria de honor de la Vieja Guardia, y detrás seguían la centuria José Antonio, Falanges Juveniles de Franco, con banda de música, la banda de la Delegación Provincial del Partido en Sabadell, 5.000 atletas y deportistas, con sus equipos de juego, de Educación y Descanso, y a derecha e izquierda, y detrás, el resto de las representaciones de productores de todos los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Al pie de la tribuna ocupaban un lugar preferente los productores y empresarios ejemplares.

Habla el delegado nacional de Sindicatos

Hecho el silencio, tras de las repetidas llamadas de atención del espigero de Radio Nacional, camarada Fernández de Córdoba, comenzó haciendo uso de la palabra el Delegado Nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, que pronunció el siguiente discurso:

Caudillo de España:

La comunidad Nacional-Sindicalista considera como uno de sus favores más insignes el que el jefe de su Revolución le pudo otorgar, el que fuese esta fecha gloriosa dedicada a la Exaltación del Trabajo. Porque el 18 de julio de 1936, el Ejército con las milicias de la Falange y de la Tradición salvaron por sus dirridos, a España, porque ese día se piedra militar, hito permanente, frontera inaccesible, inicio preclaro de una etapa decisiva y trascendente en el curso histórico de la vida de España. Porque él es día cumbre que alzado sobre los acontecimientos usuales del tiempo, sólo contempla desde su majestuosa grandeza solitaria aquellas otras cimas de epopeya, aquellas efemérides de la conquista de Granada, del Descubrimiento del Nuevo Mundo, de Lepanto y del Dos de Mayo, y no necesita alzar su frente rimbombante por la gloria sino para admirar aquellos otros días sobrehumanos en que Dios bajó a la tierra y habitó entre nosotros.

LA ADHESION FIRME DE LOS SINDICATOS

A la organización sindical le compete la ingente tarea de encuadrar y disciplinar esta milicia pacífica del Trabajo, factor decisivo de la vida nacional. A los sindicatos de la Falange, les corresponde, por tanto, en este día presentarse ante su jefe nacional para reiterarle, con su adhesión firme, la promesa inflexible de seguir aportando todas sus energías físicas y morales, el esfuerzo de cada día y de cada instante del día para la gran obra de incorporar y elevar a la madre Patria, postrada en injusta decadencia secular.

Y aquí tenéis, Caudillo, a los trabajadores en acto de presencia virtual y física en Madrid y en toda España, y se creen incluidos con derecho a pedir con firme entere-

za, con española franqueza, al mando, que deposite plenamente en sus organizaciones toda la confianza, y por ende todas las posibilidades de acción que necesita.

Ellos son el pueblo que produce, moldea y encuadrado en una disciplina, y no un frío organismo burocrático que por carecer de fe en unos u otros ideales, se pliega automáticamente a todo gobierno y régimen, a los cuales es capaz de bastar, pero nunca de cimentar y robustecer. Constituyen un gran cuerpo vivo y palpitante que pone amor, responsabilidad y estilo propio de su obra.

Repetimos con fe y entusiasmo la rotunda afirmación del fuero del Trabajo proclamado por nuestro Caudillo, de que son los sindicatos el instrumento para la mayor parte de la política del Estado en lo social y en lo económico.

"EDUCACION Y DESCANSO" MERECE EL GALARDON DEL GALARDON

"Educación y Descanso" merece el galardón que le concede el mando por el desarrollo que ha sabido dar a los grupos de empresa, los que constituyen una típica institución de cristiana hermandad entre todos los elementos que en distintas categorías profesionales cooperan a un fin económico común o sea al objetivo perseguido por la misma empresa, cuya institución desde el primer momento curjó eficazmente entre nuestros empresarios y obreros, de la que cabe esperar óptimos resultados en orden a conseguir una real y perfecta armonía entre los estamentos sociales de la producción.

En esta solemnidad los Sindicatos de la Falange presentes ante el mando nacional, no le insinúan: Estos son tus poderes, arrastrados por la fortísima sugestión del espectáculo impresionante que nuestra organización ofrece. Sabemos que la fuerza del poder no radica en el número de las adhesiones, y que, aunque así fuera, habría que llamar a cuento y cuenta no sólo a las gentes que antes que nosotros respiraron este aire y pisaron este suelo desde que España es España, sino además a los que seguirán nuestros pasos mientras la Patria subsista.

ROBUSTO VALLADAR AL DESORDEN

Confesamos que fuera de nuestras asociaciones profesionales de Trabajo existen valores ingentes y substanciales. No nos erigimos pues, en el manantial de nuestra energía, pero sí decimos esto:

Caudillo de España: Grande es el poder que encierran los sindicatos. En tus manos se halla como instrumento docil y decidido a un tiempo para que lo maneje resueltamente en bien de nuestra España querida. Usalo plenamente. Usalo de acuerdo con las prescripciones del credo político y social de la Falange. Utilízalo intensamente: estos organismos sindicales que son el mismo pueblo español, este pueblo que nunca hizo defeción a la voz que en las ocupaciones de peligro le diría órdenes precisas y salvadoras como es la tuya. Pueblo que si a veces incurrió en desvarios no fue como consecuencia de perversas intenciones, sino por culpa de los malos pastores. De este modo, si alguien pretendiera levantar de nuevo la tea de la discordia entre los españoles y si enemigos del exterior quisieran mermar la independencia y dignidad de España, serán nuestros organismos sociales, robusto valladar al desorden; y la mejor cantera de soldados, que en un instante, con decisión y alegría, cambiarían el útil de trabajo por el arma guerrera y el pacífico atuendo del obrero por el uniforme del más firme soldado que conoció la Historia. Viva Franco!

Al terminar su intervención el Vicesecretario de Obras Sociales y Delegado Nacional de Sindicatos, escuchó una cerrada salva de aplausos que derivó en entusiásticas aclamaciones al Caudillo.

El Caudillo entrega los diplomas a empresas y productores ejemplares

Hecho nuevamente el silencio, se procedió a la entrega de los diplomas de empresas y productores ejemplares. S. E. el jefe del Estado hizo personalmente entrega de estos diplomas a los agraciados. El locutor leía los nombres de estas empresas y productores, los cuales iban subiendo a la tribuna y tras de saludar brazo en alto y estrechar la mano del Caudillo, recogían de éste el diploma, entre los aplausos de la multitud.

Acto seguido, el jefe de la Obra Sindical de Educación y Descanso, camarada Aguilera, y un representante femenino, hicieron entrega a S. E. el jefe del Estado, del obsequio de la obra consistente en una placa de plata con el emblema de la Organización, y por último, el jefe del Estado, se adelantó hacia el micrófono y pronunció el discurso que insertamos en primera plana.

Terminado el discurso, en medio de las aclamaciones delirantes de la concentración, se canto por todos el «Cara al Sol».

SEGUROS

Delegado para la capital y provincia, con subvención y comisiones, desea entidad española de Seguros Generales. Dirigirse M. B. Hotel Colón, Sevilla

Hecho nuevamente el silencio, se procedió a la entrega de los diplomas de empresas y productores ejemplares. S. E. el jefe del Estado hizo personalmente entrega de estos diplomas a los agraciados. El locutor leía los nombres de estas empresas y productores, los cuales iban subiendo a la tribuna y tras de saludar brazo en alto y estrechar la mano del Caudillo, recogían de éste el diploma, entre los aplausos de la multitud.

Acto seguido, el jefe de la Obra Sindical de Educación y Descanso, camarada Aguilera, y un representante femenino, hicieron entrega a S. E. el jefe del Estado, del obsequio de la obra consistente en una placa de plata con el emblema de la Organización, y por último, el jefe del Estado, se adelantó hacia el micrófono y pronunció el discurso que insertamos en primera plana.

Terminado el discurso, en medio de las aclamaciones delirantes de la concentración, se canto por todos el «Cara al Sol».

SEGUROS

Delegado para la capital y provincia, con subvención y comisiones, desea entidad española de Seguros Generales. Dirigirse M. B. Hotel Colón, Sevilla

(Viene de la página primera)

de la nación logremos, y segundo, porque el estado actual no puede ser juzgado a través de las molestias que a los productores causan las múltiples e improvisadas intervenciones, obligadas por la anormalidad en que vivimos, y por el afán de lucro y espíritu especulador de muchos españoles.

Nosotros no aspiramos a perpetuar un centralismo, ni a multiplicar el viejo funcionalismo del Estado, no obstante reconocerles sus grandes servicios a la Patria bajo el caos de las instituciones políticas del pasado, en el que las sucesiones continuas de los Gobiernos y las absurdas pugnas políticas de los partidos, habían dejado abandonada la nación en manos de sus funcionarios, y gracias a ellos, a su honradez y a su laboriosidad, se salvó el Estado de su total derrumbamiento.

Es nuestro firme propósito liberar a las actividades españolas de las evitables intervenciones burocráticas

Mas la acefalía del pasado no puede ser razón para que los miembros se conviertan en cabeza y que se consagren costumbres y sistemas incompatibles con nuestra revolución y con nuestro resurgimiento; por ello os anuncio que pasada esta situación de anormalidad, es nuestro firme propósito liberar a las actividades españolas de las evitables intervenciones burocráticas.

Aspiramos a que la participación de la nación en las tareas del Estado sea lo más íntima posible, y que los hombres representativos de las actividades comarcales, en representación de sus distintos sec-

Reconocimiento claro de la verdad católica

Si por la dignificación del hombre han de comenzar nuestras tareas, el principio de Dios se nos destaca como el primero, y a él tengo que referirme, no obstante mi escasa sabiduría en la materia, ya que un siglo de vida liberal y de doctrinas materialistas, han sembrado en grandes sectores sociales un concepto erróneo de lo que para ellos la Iglesia significa.

No hay sociedad que pueda vivir y progresar sin estar sujeta a una disciplina y a normas morales, y al correr de los siglos no se han conocido otras más perfectas, a la par que universalmente reconocidas, que las que dimanen de nuestra doctrina católica.

Diecinueve siglos viene luchando nuestra Santa Iglesia contra la esclavitud y la servidumbre de los hombres, elevándolos y dignificándolos, desde aquellos tiempos remotos en que por vez primera se alzó entre los humildes pescadores de Palestina la voz del Evangelio.

La historia de España está íntimamente pegada a la historia de la Iglesia. Los templos, monasterios y hospitales salpicados por toda la nación, son, en la mayoría de los casos, testimonios vivos que perpetúan hechos portentosos de la protección divina o de la acción social de nuestra Iglesia.

Los hombres todos llevan en su corazón, como en otras ocasiones os he indicado, un hueco religioso, su predisposición a creer en lo divino.

¿Cuántas veces habrá llamado vuestra atención la vida de esos seres que, extrañados, dicen no creer en Dios y, sin embargo, afirman su existencia con sus propias blasfemias! ¿Y cuántas otras no habéis observado a los mayores ateos caer en la clandestinidad de las logias para, adornados con un ridículo mandil, invocar bajo signos hebraicos el espíritu de «Hakim», llenando así su vacío religioso con las mayores aberraciones del espíritu?

La historia nos demuestra a cada paso que no existe perfectibilidad en las relaciones humanas si no las presiden estas normas morales fuera de toda discusión. Son, de hecho, la que nuestra sociedad, en su interés, practica; ya que el que busca un patrono lo prefiere cristiano a descreído; cuando se elige esposa, en su devoción se encuentra la máxima garantía de su sinceridad y de su pureza, y cuando se mira por los hijos, en la fe se halla el auxilio más poderoso contra su descarrío, reconocimiento claro de la verdad católica, que no es patrimonio de ricos, sino amparo y redención de pobres. En esto podrán tener algunos la desgracia de no creer pero lo que no pueden decir sin faltar a la verdad, es que les estorben las normas de nuestra moral.

Si de este concepto pasamos al de Patria, reforzamos esta afirmación. Para nosotros, la Patria no es sólo el espacio geográfico sobre el que discurre nuestra vida, ni los bienes todos que la nación comprende, incluidos los espirituales y los culturales. La Patria es todo eso y mucho más; es la proyección histórica en lo universal de nuestra nación. Por eso, en nuestro concepto de Patria no caben particularismos disgregadores. Su unidad espiritual, su unidad social y su unidad histórica, forman su gran unidad de destino.

De la grandeza de la Patria, sólo bie-

tores sociales y a través de los Ayuntamientos y de las Diputaciones, reforzadas éstas en sus haciendas, colaboren en el resurgimiento y en la ordenación de la nación.

Un Estado débil, como el pasado, podía justificar en su debilidad su centralismo; un Estado fuerte, como el que nosotros creamos, no teme reforzar la personalidad y los medios de los Ayuntamientos y de las comarcas, confiando a las Diputaciones de sus provincias aquellas obras y servicios que, dada la variedad española, encontrarán en sus manos más eficaz y práctica realización.

Cada comarca tiene sus problemas peculiares: en unas se acusa la pobreza y la falta de ordenación de sus especies pecuarias, el escaso rendimiento de la agricultura, la falta de repoblación de sus montes, fuentes de riqueza de sus clases campesinas; en otras, es la rutina de los cultivos, la falta de selección de las simientes, las deficiencias sanitarias o la carencia de habitación. Problemas estos, entre muchos, en cuya solución no descansamos; pero en los que los esfuerzos del Estado necesitan coordinarse con las peculiaridades comarcales. No es posible pasar en tan poco tiempo del total abandono a la ambiciosa meta que nos proponemos.

Esta gran obra de resurgimiento de España justifica la existencia del Movimiento Nacional, en el que una minoría inasequible al desaliento, seleccionada por su fe, encuadre los valores españoles para el logro de nuestra gran tarea, lo que no sería jamás posible en una frialdad administrativa y reformadora.

Nuestro Movimiento sabéis que se asienta sobre tres principios: el de Dios, el de Patria y el de Justicia.

Reconocimiento claro de la verdad católica

Si por la dignificación del hombre han de comenzar nuestras tareas, el principio de Dios se nos destaca como el primero, y a él tengo que referirme, no obstante mi escasa sabiduría en la materia, ya que un siglo de vida liberal y de doctrinas materialistas, han sembrado en grandes sectores sociales un concepto erróneo de lo que para ellos la Iglesia significa.

No hay sociedad que pueda vivir y progresar sin estar sujeta a una disciplina y a normas morales, y al correr de los siglos no se han conocido otras más perfectas, a la par que universalmente reconocidas, que las que dimanen de nuestra doctrina católica.

Diecinueve siglos viene luchando nuestra Santa Iglesia contra la esclavitud y la servidumbre de los hombres, elevándolos y dignificándolos, desde aquellos tiempos remotos en que por vez primera se alzó entre los humildes pescadores de Palestina la voz del Evangelio.

La historia de España está íntimamente pegada a la historia de la Iglesia. Los templos, monasterios y hospitales salpicados por toda la nación, son, en la mayoría de los casos, testimonios vivos que perpetúan hechos portentosos de la protección divina o de la acción social de nuestra Iglesia.

Los hombres todos llevan en su corazón, como en otras ocasiones os he indicado, un hueco religioso, su predisposición a creer en lo divino.

¿Cuántas veces habrá llamado vuestra atención la vida de esos seres que, extrañados, dicen no creer en Dios y, sin embargo, afirman su existencia con sus propias blasfemias! ¿Y cuántas otras no habéis observado a los mayores ateos caer en la clandestinidad de las logias para, adornados con un ridículo mandil, invocar bajo signos hebraicos el espíritu de «Hakim», llenando así su vacío religioso con las mayores aberraciones del espíritu?

La historia nos demuestra a cada paso que no existe perfectibilidad en las relaciones humanas si no las presiden estas normas morales fuera de toda discusión. Son, de hecho, la que nuestra sociedad, en su interés, practica; ya que el que busca un patrono lo prefiere cristiano a descreído; cuando se elige esposa, en su devoción se encuentra la máxima garantía de su sinceridad y de su pureza, y cuando se mira por los hijos, en la fe se halla el auxilio más poderoso contra su descarrío, reconocimiento claro de la verdad católica, que no es patrimonio de ricos, sino amparo y redención de pobres. En esto podrán tener algunos la desgracia de no creer pero lo que no pueden decir sin faltar a la verdad, es que les estorben las normas de nuestra moral.

Si de este concepto pasamos al de Patria, reforzamos esta afirmación. Para nosotros, la Patria no es sólo el espacio geográfico sobre el que discurre nuestra vida, ni los bienes todos que la nación comprende, incluidos los espirituales y los culturales. La Patria es todo eso y mucho más; es la proyección histórica en lo universal de nuestra nación. Por eso, en nuestro concepto de Patria no caben particularismos disgregadores. Su unidad espiritual, su unidad social y su unidad histórica, forman su gran unidad de destino.

De la grandeza de la Patria, sólo bie-

nes se derivan para los españoles, no ya en el camino del espíritu, sino en la propia vida material. Principio éste tan general y reconocido, que hasta aquellas doctrinas que han pretendido negar este concepto, han tenido que volver a él como indispensable a la vida y a la conservación de los pueblos.

Pero la Patria, como madre común, necesita adornarse con los atributos de la verdadera madre: con la generosidad, el sacrificio, el amor hacia los hijos; lo que nosotros traducimos en el posible bienestar: en el derecho a un trabajo sano y suficientemente retribuido, en el seguro en la enfermedad, en la vejez y en el infortunio; en la casa alegre y sana, en la escuela de formación profesional para los hijos, y en las indispensables horas de esparcimiento honestos.

He aquí cómo los principios de Dios y de Patria nos han conducido al de Justicia: sin ella no sólo se faltaría a la ley de Dios, contraria a todo concepto de esclavitud y de explotación inhumana del hombre por el hombre, sino que quebraría la unidad de destino que imprime carácter a la Patria.

Para nosotros existen dos esclavitudes

Para nosotros existen dos esclavitudes: la redimida en los pasados siglos por la Iglesia católica, y la creada por el maquinismo y la competencia internacional del mundo liberal, en la que el hombre, abandonado por el Estado, pese a sus utópicos derechos, se vende como mercancía, apareciendo esclavizado por el paro, la enfermedad, la vejez y la miseria; cadenas más terribles que las que sujetaron al siervo a través de la historia.

La resolución de estos problemas, que a tantos parecerán una quimera, para nosotros no lo es. Reconocemos la desigualdad de la naturaleza humana, las dotes diversas de los individuos; pero exigimos para nuestros hombres un mínimo de medios para llevar una vida digna y humana, sin perjuicio de las mejoras que por su pericia y cualidades puedan alcanzar por encima de aquel nivel. Nuestro Estado no presentará imasible la depauperación de los españoles; se siente con fe y le sobran medios para multiplicar la riqueza, difundir la producción, impulsar las obras públicas y a través del impuesto justo de la retribución del trabajo, de los seguros y de las obras sociales, llegar a una perfecta distribución del beneficio.

El nivel de la vida de los pueblos está íntimamente ligado a la producción de sus bienes y al justo reparto de los beneficios. La destrucción de aquellos representa la ruina para todas las clases sociales, pero los daños y miserias se acumulan en los seres menos dotados. En cambio la multiplicación de bienes, es siempre expresión de bienestar y de progreso para todos. Esa es la razón de que nosotros la estimulamos, defendiendo los derechos legítimos de la propiedad, pero estableciéndolos paralelamente sus deberes.

Justicia esta que no sólo sirve a un sector de producción, sino que beneficia igualmente al de los buenos empresarios, ya que en nuestro régimen la iniciativa particular es considerada como fuente inagotable de progreso, y el Estado les ofrece, con su protección, la seguridad y continuidad de la marcha de

seguridad y continuidad de la marcha de

NUESTRO MOVIMIENTO A QUIEN MAS FAVORECE ES A QUIEN MAS LO NECESITA

Nuestro Movimiento favorece a todos, sirviendo al interés supremo de la Nación, pero a quien más favorece es a quien más lo necesita, si por ello es humano que en algún momento nos acompañe el rencor de los hartos, es de justicia, en cambio, la gratitud de los hambrientos.

Al afirmar estas doctrinas, no podemos dejar de aludir a quienes especulan con los sucesos exteriores, para intentar sembrar la inquietud y la confusión en nuestras filas, explotando unas veces las dificultades que la situación del mundo imprime a los abastos, otras, el rencor de los vencidos o de los desplazados, y muchas, la invocación hipercrita de las libertades; como si la reconstrucción de Europa fuese susceptible en el desorden, ni tuviese España una triste experiencia de lo que la libertad para ellos representa.

La vida del hombre desde las cavernas hasta nuestros días, es una constante y progresiva marcha en la limitación de su libertad. Y es que una máquina cuanto más perfecta menos huelgas admite.

Confunden lastimosamente la libertad con el libertinaje, olvidando que el libertino vive en el obrar y la licencia en el decir;urrir llevaron siempre a los pueblos camino de la esclavitud.

Precisamente nosotros por considerar al hombre, como definió José Antonio, de portador de valores eternos, perseguimos su elevación moral y su libertad, pretendiendo redimir de la esclavitud moderna a que antes he aludido. Sólo negamos la libertad, contra la ley de Dios, contra el servicio de la Patria y contra el bien general de los españoles.

Las razones de nuestro Movimiento descansan en el beneficio que a la Nación reporta el Mando único, la subordinación del pensamiento particular a las doctrinas que en bien de todos hemos proclamado. No sirve el interés de un grupo o clase determinada, sino el general de los españoles en un equilibrio y justa ordenación de las clases. No es un capricho, es el antídoto del comunismo; el remedio heroico que nace en los momentos de las grandes crisis y que no admite fórmulas medias ni disfraces; o tenemos un régimen de unidad y autoridad que las domine, o caemos en la más bárbara de las anarquías.

Si nuestra obra no alcanza todavía la perfección soñada, nadie podrá negarnos la fe y la voluntad para el acierto, el estar en posesión de la verdad y el haberla noblemente servido.

Cuanto más poderoso sea el régimen, más se afianzarán sus normas de justicia. Lo saben nuestros enemigos, que son los vuestros. De vuestra unión depende el que no se pierda esta coyuntura histórica para el resurgir de nuestra Patria. Camaradas y productores, en una afirmación de fe, gritad conmigo: ¡Arriba España!

Deportes

160.000 ptas. ha costado al Granada la adquisición de Casafont, Roselló, Navarro y Martín II

Hay un directivo catalán en el Granada —nos dice un crítico deportivo barcelonés— que es íntimo amigo del presidente del Club Europa, de Barcelona. El Granada tenía buenos informes de cuatro jugadores de aquel equipo y que eran: Casafont, guardameta; Navarro, medio centro; Roselló, interior, y Martín, delantero centro. Pidieron que me cerciorara si eran muchachos de los que cabía esperar buen resultado, y yo sólo hice confirmar las favorables impresiones de los dirigentes granadinos. El fichaje de estos elementos ofrecía enormes dificultades. Aparte de que son muchachos comprendidos en la edad militar, los querían diversos equipos de fuera y dentro de la región. Español y Sabadell ofrecían elevadas cantidades.

El presidente del Europa, por amistad al directivo catalán del Granada hizo la promesa de que negaría dichos elementos a otros Clubs y no dispondría de ellos hasta el día 12 de junio. Si en dicha fecha no se ultimaban las negociaciones con el Granada, quedaba libre de compromiso. Pero el día 11 llegaban a Barcelona los directivos señores Becerra y Cristiá para hacer una buena pesca. Produjo alarma la presencia de los dirigentes del Club andaluz por las Ramblas, pero éstos se disculparon afirmando que habían ido a tratar con el doctor Moragas sobre la lesión del extremo izquierdo Más, ya que el doctor había examinado al jugador granadino, prometiendo curarlo con el tratamiento en su clínica durante seis u ocho semanas. Era cierto; pero había además el fichaje de las esperanzas catalanas, y los directivos granadinos esquivaron hábilmente las preguntas de curiosos interesados en el mismo trato, como las de Juanito Kinké Arnet, entrenador del Sabadell.

El día 13 se celebró un partido de extraordinaria importancia para el campeonato regional de primera categoría de Cataluña. De perderlo el Europa, tenía el peligro de no clasificarse campeón. Los directivos granadinos presenciaron la lucha. Estuvo el Europa embotellado toda la tarde, y Casafont, héroe de la jornada, lo paraba todo. Al fin, la impetuosidad del ariete Martín y la destreza de sus interiores, lograban en fugaces arrancadas decidir el partido por dos tantos a cero.

Al día siguiente fichaban por el Granada los cuatro elementos. ¡160.000! pesetas y dos partidos a celebrar a fin de agosto por el Granada en el campo del Europa.

Hasta dos horas antes de salir el tren en que habían de regresar los dirigentes granadinos, hubo forcejeo para el fichaje, por rebeldía de Roselló y Casafont. El Sabadell quería a Casafont, y el Español a Roselló, prometiéndoles a cada uno 75.000 pesetas. Pero el presidente del Europa dió a elegir entre firmar por el Granada o el seguir en el Europa siendo declarados en rebeldía. Se impuso el buen criterio y se estamparon las firmas.

—¿Y no será mucho salto el de estos

ALGO NUEVO EN RAPIDEZ Y PRECIO, ES LO QUE OFRECE DESDE AHORA AGENCIA IBAÑEZ, PLAZO: 7 DIAS. COBRANDELO TRES PESETAS POR CADA PAQUETE DE CINCO KILOS.

DURANTE ESTA SEMANA ESTARA DE GUARDIA

Farmacia Guzmán

Reyes Católicos, 20 Telf. 1260

AVISO AL PUBLICO

MATADERO INDUSTRIAL DE MIGUEL VILCHEZ

PALETILLAS a 20 pesetas kilo
JAMONES a 27 pesetas
CHORIZOS al por mayor a 14,39 y detall a 16,80
Calle Castañeda, n. 2

340 PESETAS TONELADA por AGENCIA IBAÑEZ

Parque, 1 - Barcelona

noveles, de la primera categoría regional a la División de honor?...

—No creas. El campeonato de primera categoría regional en Cataluña es durísimo y participan buenos equipos. El quedar campeón en torneo tan difícil es proeza que requiere jugadores jóvenes y de clase, como son los del Europa, que se ha clasificado campeón por seis puntos de ventaja, siendo el equipo de más goles a favor y de menos en contra. Tiene jugadores, como Casafont y Roselló, que están en condiciones de actuar con éxito en primera División. Bajo los palos es muy difícil batir a Casafont. Lo veo algo novato en las salidas, por defecto de colocación, pero esto es fácilmente corregible. En cuanto a Roselló, es un interior de juego fino y con facilidad de disparo, jugando indistintamente con la izquierda o con la derecha.

Buenos elementos son también el apodado Martín, y Navarro, aunque algo verdes; creo no estarán a punto esta temporada. Martín gustará; es impetuoso, se atrae y arroja a la zaga enemiga, y sus interiores pueden tirar a placer a gol. Y Navarro, de juego habilidoso y excelente pase, es un elemento de mucho entusiasmo, duro y batallador. Sólo tiene el inconveniente de la mediana estatura. En resumen, son cuatro jugadores aprovechables, jóvenes, entusiastas y que perfilarán fútbol de clase, cabiendo esperar de ellos buen resultado. Prueba de esto son las lamentaciones de la Prensa y afición catalanas al enterarse que escapaban de Cataluña. Censuraban que el Europa se viera obligado, por necesidades económicas, a desprenderse de buenos jugadores en beneficio de Clubs de otra región.

Y sin más palabras, un fuerte apretón de manos pone término a la charla. — **TORRES DIAZ.**

Boletín Religioso

Santo del día 19: Santas Justa y Rufina. Jubileo de las XL Horas: En San Juan de Dios. (Mañana en las Descalzas). Novenas a la Virgen del Carmen: En la Catedral, San Andrés y Carmelitas Calzadas a las siete y media de la tarde.

Almacenes GRANADA

Extenso surtido
VINOS FINOS Y LICORES
Ventas por mayor y detall
PUERTA REAL, 5 - TELF. 2443

Pérdida

De un reloj pulsera señora oro ovalado pequeño en la mañana del 18, por Reyes Católicos, Gran Vía, Oficios, Catedral, Plaza Pastegas, Pescadería, Ple de la Torre, Cárcel, San Jerónimo a Plaza San Agustín. Se gratificará a quien lo devuelva en Pasaje Robles Pozo, primero izquierda

RECEPCION OFRECIDA POR EL CAUDILLO EN EL PALACIO DE LA GRANJA

MADRID, 18.—Como en años anteriores y con motivo del séptimo aniversario del Alzamiento Nacional, S. E. el Jefe del Estado invitó en la tarde de ayer al Cuerpo Diplomático, Gobierno y jerarquías, con una recepción y concierto de la Orquesta Nacional en los jardines del Palacio de La Granja.—(Cifra).

La Gran Cruz de Alfonso el Sabio, al ministro de Educación Nacional

MADRID, 18.—El Boletín Oficial del Estado, publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones: **Presidencia del Gobierno.**—Decreto por el que se otorga la Gran Cruz de Alfonso el Sabio, al Excmo. Sr. don José Ibáñez Martín, ministro de Educación Nacional. **Asuntos Exteriores.**—Orden por la que se nombra agregado militar a la Embajada de España en Washington, a don Fernando González Camino y Aguirre, teniente coronel de Estado Mayor.—(Cifra).

«EL 18 DE JULIO, FIESTA DE TODOS LOS TRABAJADORES»

Alocución radiada del ministro de Trabajo

MADRID, 18. — Con motivo del Día de la Exaltación del Trabajo, el camarada José Antonio Girón, Ministro de Trabajo, ha pronunciado ante el micrófono de Radio Nacional una alocución, radiada por todas las emisoras de España. Dijo que como un alerta contra todas las interpretaciones torcidas del Alzamiento, Franco decidió que el día 18 de Julio fuera en España el Día del Trabajo; y si el día primero de mayo, internacional y judío, era un trágica clausura, el día 18 de julio español no puede ser una revancha sarcástica ni siquiera una insincera ceremonia para entretener la Justicia.

13 lieles en una iglesia y 15 niños en una escuela, muertos por el bombardeo de Amsterdam

Diez cuatrimotores ingleses fueron derribados

BERLIN, 18. — El número de muertos en el ataque aéreo sobre Amsterdam es, según declara ahora la Oficina Internacional de Información, de 120 y 100 heridos, 53 de ellos muy graves.

Uno de los edificios afectados fué la iglesia de Santa Rosa, y de ella se extrajeron 13 cadáveres. 15 niños resultaron muertos en la escuela del claustro del mismo nombre.—(Efe).

EL BOMBARDEO DE AMSTERDAM

BERLIN, 18.—Según el comunicado oficial, después de haber hecho fracasar las cazas alemanas la tentativa del enemigo contra la bahía alemana, éste atacó el territorio holandés e infligió a la población de Amsterdam bajas sensibles por medio de bombas soltadas sobre barrios habitados. Fueron derribados 10 bombarderos cuatrimotores. No han regresado cinco cazas alemanas. Unidades ligeras de la Marina alemana fueron repetidamente atacadas frente a la costa holandesa por lanchas rápidas en la mañana de hoy. La formación alemana

logró incendiar una lancha enemiga y no tuvo, por su parte, pérdidas.

Durante la jornada de ayer y la noche pasada, volaron aviones enemigos aislados sobre el territorio del Reich. Fueron destruidos dos de esos aparatos.—(Efe).

COMUNICADO DEL AIRE INGLESE

LONDRES, 18.—Comunicado del Ministerio del Aire: «La noche pasada, aviones del servicio de caza en operaciones de patrulla ofensiva atacaron aeródromos y objetivos ferroviarios de Francia, Holanda y Bélgica y buques mercantes frente a la costa holandesa. No ha regresado uno de nuestros aparatos».—(Efe).

Fallece una mujer después de 27 años de profundo sueño

Sólo despertó en una ocasión para, al poco tiempo, recaer en su letargo

ESTOCOLMO, 18.—Según comunican de Johannesburgo, en Africa del Sur, acaba de fallecer una mujer que durante 27 años había estado sumida en un profundo sueño. Cuando tenía 20 años de edad se enamoró de un joven campesino, pero sus padres se opusieron al proyectado enlace. Desesperado el novio se suicidó y entonces sufrió la muchacha un ataque de histerismo que le sumió en el sueño del que, en los 27 años más que había de vivir, sólo despertó en una ocasión, para al poco tiempo, recaer en su letargo.—(Efe).

El ejército nacional indio, preparado en Singapur

SHONAN (Singapur), 18. — «El ejército nacional indio de Subhas Chandra Bose, está realizando un período de instrucción muy severa y profunda en su campamento de esta ciudad, esperando declarar sus jefes—la orden de entrar en fuego».—(Efe).

LA GUERRA EN SICILIA

(Viene de la página primera)

de los 16 tanques del adversario y prosiguiendo su avance los estadounidenses.—(Efe).

PROCLAMA DE ALEXANDER

Cuartel general aliado de Africa del Norte, 18.—Se anuncia que la primera proclama del general Alexander como gobernador militar de Sicilia, dispone la disolución de los órganos del partido fascista y la derogación de las leyes que establezcan distinciones de raza o de partido. Advierte también a los habitantes que no se entreguen a actos de violencia y garantice el respeto a sus derechos y bienes.

La proclama—se añade—declara que todos los poderes se hallan concentrados en el general Alexander y el gobierno militar aliado de su dirección, quedando en suspenso durante la ocupación militar el ejercicio de los poderes de la corona de Italia. Los habitantes habrán de abstenerse de todo acto susceptible de favorecer al Eje y de toda acción hostil a las tropas aliadas o que pueda perturbar el orden público. Dispone igualmente que los funcionarios públicos—con excepción de los destituidos por el general Alexander—deberán continuar en el desempeño de sus cargos a las órdenes de éste. En fin, la proclama anuncia que oportunamente será dictada a la población, por medio de otras proclamas, la conducta que ha de observar, y que los habitantes no sufrirán otros inconvenientes que los que inevitablemente se deriven de la situación militar.—(Efe).

Cuartel general aliado de Africa del Norte, 18. — Se anuncia la ocupación por las fuerzas norteamericanas del Puerto Empedocles, antepuerto de Agrigento.—(Efe).

Aliatar Cinema

Local refrigerado
Lunes 19 de julio 1943.
Hoy se proyecta la formidable producción de grandioso éxito
EL SANSON MODERNO
En español
Por el malogrado actor francés Harry Baur.
Noticiero NO-DO número 29 B.

Salón Nacional

Gran temporada de verano.
PRECIOS POPULARES
Hoy lunes último definitivo día de
ORA PONCIANO
El gran éxito de Rey Soria, con las célebres Canciones «Vuela, vuela, palomita», y «Tú ya no soplas».
Hoy estrenamos primer día NO-DO número 29 B.

Mañana gran caballista
EL APARECIDO
Por el rey de los cow-boys KEN MAYNARD.

Teatro Cervantes

Hoy lunes 19 de julio de 1943.
Grandioso éxito de la magnífica película Warner Bros, en español, titulada
LA HERENCIA
Por Kay Francis y Ricardo Cortés.
Estreno del Noticiero español NO-DO número 29-A.
El local más fresco de Granada

Coliseo Olympia

Hoy lunes formidable éxito de la producción nacional
LA GULPA DEL OTRO
Con Luis Prendes, Mercedes Vecino y Freire de Andrade.
Estreno del Noticiero NO-DO número 29 A.

GINE PLAZA DE TOROS DEL TRIUNFO

Hoy lunes 19 de julio de 1943: De 10,15 a una de la noche.
Éxito clamoroso del gran caricaturista Roberto Font en la graciosa película española
Se ha perdido un cadáver
Con Ana María Noe, Maruja Gómez y Alejandro Ulloa.
Venta de localidades: Bar Jandilla Silla, 1,55 pesetas. General, 0,50.
Próximamente Estrellita Castro en **Los misterios de Tánger.**

«El día de hoy hay que entenderlo como la fiesta de los trabajadores, de todos los trabajadores, y la misma unidad con las que ayer los uso en pie el rencor y la amargura, debe resucitarla hoy la hermandad y la alegría de la Patria. Si otros fueron capaces de hacerles sentirse extranjeros en el pensamiento y en la fe, nosotros tenemos el deber de respetarlos al orgullo de España. Si otros les mostraron toda la amargura de trabajar, a nosotros nos toca enseñarles toda la alegría de servir.

El 18 de julio no es la fiesta de una clase social; es la fiesta de una clase de hombres de la única que puede existir en la Patria de mañana, la de todos aquellos cuyo esfuerzo eficaz, desde su puesto de trabajo, han de contribuir a ganarla. Esta formación resuelta, aligerada de todos los lastres, es la que quisieramos hoy ver en pie como una milicia de paz gritando por todos los caminos de la Patria el arribo de su presencia fervorosa. Para lograrlo hay que unirlos en la idea, pero también hay que unirlos en el interés porque si intencionadamente se falsean las realidades para enfrentar precisamente a quienes están más cerca en ese interés nosotros necesitamos demostrar sin palabras que se puede organizar la vida de trabajo haciendo consustancial y solidaria la prosperidad de todos los que la viven.

En este camino, el Jefe Nacional de la Falange ha decidido que constituya un primer paso la reciente reglamentación nacional de seguros que ensayará una fórmula de participación obrera en los beneficios de la empresa. Contra todos los que ya quieren retroceder, contra todos los que pudieran entender la exaltación del trabajo como una necesidad teórica y superficial, la mejor manera de servir la consigna de nuestros jefes de ayer, y de hoy, es el homenaje silencioso y constante de dignificar en la vida, con realidades ventajosas, la condición de todos los hombres que trabajan.

Hasta ganar ese mañana de justicia que decidió la guerra, no puede haber paz ni alegría definitiva para nosotros, y cada 18 de julio debe encontrar todavía un poco a media asta nuestras banderas. ¡Viva Franco! ¡Arriba España! —(Cifra).

ENTREGA DE GRATIFICACIONES A EMPLEADOS MODESTOS

MADRID, 18.—En el Ministerio de Trabajo, se ha celebrado esta mañana un acto con motivo de la entrega de unas gratificaciones donadas a los empleados más modestos por este departamento. El reparto, presidido por el camarada Girón, ministro de Trabajo, puso de manifiesto la cordialidad y camaradería existente entre el alto personal del departamento y todos los empleados. Al final el camarada José Antonio Girón pronunció unas frases sentidas, aludiendo a que el 18 de julio es la gloria de haber roto con todas las cordaduras por una Patria libre. De dar la batalla a todos los egoísmos por una justicia revolucionaria. De barrer toda la podredumbre de los viejos partidos por una única formación de todos los españoles en pie.—(Cifra).

MUEBLES PARA OFICINAS

INSTALACIONES COMPLETAS
A. COCA ELVIRA, 5 TELF. 1732 GRANADA

Alhambra Hotel Palace

TODOS LOS DIAS, TARDE Y NOCHE
ACTUACION DE LA INSUPERABLE ATRACCION DE MUSICA MODERNA
PEPE PEREZ (AL PIANO) Y EL NEGRO MARCKS (AL JAZZ)

LA PRENSA

Redacción: PLAZA DEL GENERAL SANJURJO - Teléfono 1857

Información taurina

Grave cogida de Manuel Calderón en Sevilla

Morenito de Talavera reaparece en Málaga y corta una oreja

SEVILLA, 18.—Seis toros de Isaias y Juho Vázquez, para Dominguito, Paquito Casado y Manuel Calderón.
Manuel Calderón resultó cogido al matar el tercero.

El parte facultativo dice que tiene una herida en la región lateral derecha del torax que interesa todos sus planos desde el décimo espacio intercostal hasta el hueso axilar, con fractura de la sexta costilla penetrando en la cavidad y con herida de pleura, parietal y neumotorax traumático. Pronóstico gravísimo.

Peso de los toros: 292,2, 293,7, 318,5, 318,3, 293 y 357 kilos respectivamente.—(Cifra).

MÁLAGA, 18.—Seis de Concha y Sierra para Pedro Barrera Morenito de Talavera, que reaparece después de su cogida en Madrid, y Miguel del Pino. Preside el Director General de la Guardia civil.

Morenito de Talavera cortó la oreja del segundo. Del Pino cortó la del tercero.

Peso de los toros: 244,5, 176, 245, 247,5, 270 y 221,5 kilos respectivamente.—(Cifra).

EN ALICANTE

ALICANTE, 18.—Seis toros de Braganza, para Domingo Ortega, Pepe Luis Vázquez y Morenito de Valencia, que sustituye a La Serna.

Asisten a la corrida los niños acogidos en el «Hogar José Antonio».

Ortega cortó la oreja del cuarto. Pepe Luis Vázquez, la del quinto y Morenito de Valencia la del sexto.

Peso de los toros: 230,5, 237, 255,2, 217, 230 y 163 kilos respectivamente.—(Cifra).

OTRAS CORRIDAS

LA LINEA DE LA CONCEPCION, 18.—Tercera de feria. Asisten el gobernador militar de Gibraltar y el del campo de Gibraltar. Ganado de Flores Albarán, para

CAMBIL GUSTO A LA AFICION EN LA PRIMERA NOCTURNA

Fué en la noche del sábado la primera nocturna de la temporada. Lleno absoluto ante el aliciente de los once regalos. Presidió don Cipriano Herrero. Cuatro novillos de Lafitite, para Aureliano González Cambil y Florentino Díaz Flores.

El ganado muy bravito y codicioso los novillos primero y tercero, y pasables los otros dos. Asistimos con grata sorpresa al triunfo de Aureliano Cambil, que aún más que en pasadas épocas, se nos reveló tanto con la capa como con la muleta como excelente y entonado diestro, que hizo variadas faenas, que usó la izquierda con la flámula con toda ponía y lucimiento, y que entró siempre a matar por derecho, aunque no tuviera con el pincho excesiva suerte. Gustó tanto, que en justicia estricta debe ser repetido con luz solar y no con la del deficiente alumbrado veraniego que no deja apreciar en detalle las faenas. Excelentes verónicas y chucuelinas a sus dos enemigos, notables y meritisimas faenas de muleta a ambos, con toda variedad de pases, citándose un porción, siéndoles todos de alabar, tanto las repetidas series de naturales, como las magníficas manoleteras, pases en redondo, de pecho, altos, de pitón a rabo, en rodillas, etc. Mató al primero de dos pinchazos y media regular; y al tercero, de un pinchazo sin soltar, media alta perpendicular y una entera. Fué repetidamente aplaudido y en el tercero dió la vuelta al anillo.

Florentino Díaz Flores, de Avila, gustó también, aunque no en la forma que su compañero. Portó a sus novillos—de menos lucimiento que los otros—; sobresalió con la muleta estrechándose en las faenas; también dió naturales y manoleteras, pases en redondo, molinetes y rodillazos, y ayudados, todo cerca y valiente. Despachó al segundo de media aguantando por venirse el enemigo; un pinchazo igual por idéntica causa, sin soltar, media tendida y media alta. Al cuarto, de media alta, dos pinchazos y una entera. También fué muy aplaudido.

Algún buen par de Rafaelillo y del Chato de Almería, y pare usted de contar. Peso del ganado: 146, 133, 147 y 143 kilos respectivamente. — EL BACHILLER CANTA-CLARO.

Los procuradores en Cortes regresan de Madrid

Después de asistir a las sesiones de Cortes, celebradas recientemente en Madrid, ayer regresaron a nuestra ciudad los procuradores por Granada Excmo. y Revdmo. Sr. don Agustín Parrado y García, don Antonio Gallego y Burín y don Antonio Marín Ocete, Arzobispo, alcalde y rector de la Universidad, respectivamente.

Nuestro Prelado marchó seguidamente a La Zubia, donde permanecerá descansando una temporada.

EL TIEMPO

Temperatura máxima del día de ayer, 31,9 grados a las 17 horas. Mínima, 18,2 a las 8. Junto al suelo, 17. Presión, 1007 milibares. Kilómetros recorridos por el viento en las 24 horas, 160. Dirección dominante, Oeste. Viento, sude a las 7,9 horas. Pólese a las 21,30.

(Datos del Observatorio de Cartuja).

Los actos conmemorativos de ayer en GRANADA revisieron gran brillantez

Colocación de una corona en la Cruz de los Caídos. Recepción en el Ayuntamiento y mensaje del Frente de Juventudes al glorioso Ejército. El Sanatorio de la «Obra 18 de julio» y el Campamento «Santa Fe», inaugurados

FUERON ENTREGADAS TAMBIEN CARTILLAS DE SEGURO INFANTIL AL FRENTE DE JUVENTUDES, ACOGIDOS DE LA ASOCIACION DE CARIDAD Y A HIJOS DE PRODUCTORES

Commemoró ayer España y Granada, con entusiasmo y patriotismo, el séptimo aniversario del Alzamiento Nacional y la Fiesta de la Exaltación del Trabajo.

Un homenaje sencillo y conmovedor a la memoria de los caídos por Dios y por España, colocando una corona ante su Cruz en el arranque de la carretera a Sierra Nevada; recepción oficial en el Ayuntamiento y a continuación, en la Plaza del Carmen, el mensaje cálido y admirable que el Frente de Juventudes dedicaba al Ejército, sostén glorioso de la Patria.

El resto de la jornada se consagró a la inauguración oficial del Sanatorio de la Obra Sindical «18 de Julio», y a la del campamento de verano «Santa Fe», instalado en la Alguazara. Dos postulados magníficos de la doctrina de la Nueva España que se cumplen con ambos actos: el de la dignificación del productor y su auxilio en trance de enfermedad; y el de la formación de un juventud fuerte, vigorosa y noble al servicio de la madre Patria.

La colaboración granadina a la fecha conmemorativa de ayer fué espontánea y ejusiva. Se engalaron los balcones y acudió la muchedumbre a los diversos actos del día con verdadero espíritu falangista y puesto su pensamiento y su corazón en la grandeza de España, que hace siete años volvió a iniciarse después de ominosa decadencia francopopulista a la que puso término el valor y el sacrificio de los héroes de nuestra Cruzada, y el genio sin par del Caudillo.

El primer acto de los que ayer se celebraron en Granada para conmemorar el aniversario del Alzamiento Nacional, evocador de grandezas y heroísmos, fué un piadoso recuerdo a nuestros inolvidables caídos. Ante la cruz que perpetúa la memoria de éstos, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Sr. Pizarro Cenjor, depositó una hermosa corona de flores, rindiendo con ello homenaje a quienes ofrecieron sus vidas en holocausto de España.

A la ceremonia, que celebró solemnemente, pero al propio tiempo con la mayor sencillez, como es norma de la Falange, asistieron todas las autoridades locales, el Consejo Provincial de la Falange, mandos y jerarquías y comisiones del Ejército y de todos los organismos oficiales, siendo interpretados los himnos nacional y del Movimiento por la banda de música del Frente de Juventudes y entonándose al final el «Cara al Sol», dando los gritos de ritual el jefe provincial del Movimiento, después de rezarse la oración de Sánchez Mazas y un Padrenuestro y Ave María.

Las centurias del Frente de Juventudes desfilaron seguidamente ante las autoridades.

Recepción en el Ayuntamiento

A las once de la mañana, según estaba anunciado, verificóse en el Palacio municipal la recepción organizada por el general gobernador militar de la Plaza, presidida por el Sr. Lafuente Baleztena, a quien acompañaban el Excmo. Sr. Obispo Auxiliar, Dr. D. Manuel Hurtado; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Sr. Pizarro; presidente de la Audiencia Territorial, Sr. Badía; alcalde accidental, Sr. Martín Campos; delegado de Hacienda, Sr. González Bueno, y presidente de la Diputación Provincial, señor Robles Jiménez.

Por el orden establecido previamente fueron desfilando ante el gobernador militar y demás autoridades, las representaciones de los Organismos oficiales, Centros, Corporaciones y entidades, así como nutridas comisiones de las distintas Armas del Ejército de Tierra y Aire, Clero, Sociedades particulares, yendo al frente de aquellas los jefes respectivos.

El acto resultó muy lucido y fué amenizado por la Banda de Música del Municipio, que durante él interpretó escogidas composiciones.

Mensaje del Frente de Juventudes al Ejército

Terminada la recepción, tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la lectura del mensaje que el Frente de Juventudes de Granada dedicaba al Ejército en ocasión de celebrarse el séptimo aniversario del Glorioso Movimiento Nacional.

Presidió este acto el general jefe de la 23 División y gobernador militar, congregándose en el referido salón todos los jefes de los distintos Cuerpos y Armas, así como la oficialidad de los mismos franquistas de servicio.

Una escuadra del Frente de Juventudes, en correcta formación, situándose ante el general Lafuente y procedió a la lectura del referido Mensaje que constituye un hermoso canto de alabanza al Ejército y a sus virtudes y un rendido homenaje al mismo por su conducta ejemplar, abnegada y heroica al producirse el glorioso Movimiento Nacional, y después, en el transcurso de la Cruzada, contra el marxismo.

Terminado el acto, el general, con el gobernador civil y las demás autoridades, se asomó al balcón principal del Ayuntamiento desde donde fué presenciado el desfile de la Compañía del Regimiento de Infantería que rindió honores, y de las centurias del Frente de Juventudes, después de interpretarse los Himnos y entonarse el «Cara al Sol». Los gritos del Movimiento fueron dados por el jefe provincial y los «Vivas a Franco!

por el gobernador militar, siendo clamorosamente contestados por el público que invadía la plaza del Carmen.

Entrega de Cartillas de Seguro Infantil Terminado el homenaje dedicado por el Frente de Juventudes al Ejército, celebróse en el salón de actos del Palacio Municipal la entrega de pólizas de Seguro Infantil del Instituto Nacional de Previsión, concurriendo las autoridades citadas anteriormente y el delegado provincial de la Institución, don Luis Miguel Palos Iranzo.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento entregó 300 cartillas, 100 para flechas, 100 para cadetes y 100 para flechas de la Sección Femenina, más distinguidos por su aprovechamiento y buena conducta. Cada cartilla tiene como cantidad inicial la de cinco pesetas.

A continuación, el alcalde accidental señor Martín Campos, entregó otras 300 cartillas para otros tantos niños y niñas de los Orfanatos que costea la Asociación Granadina de Caridad, cada una también con la cantidad inicial de cinco pesetas, y por último, el delegado provincial de Trabajo, Sr. Torres Cruz, entregó, asimismo, las pólizas de Seguro Infantil que han suscrito a todos los hijos de sus productores («Constructora Internacional», don José Morell, los señores Hijos de Rodríguez Serrano y don Juan Martínez Heras. Estas cartillas han sido abiertas con cantidades que oscilan entre 25 y 40 pesetas por unidad y suman entre todas más de tres mil.

Los señores Pizarro Cenjor, Martín Campos y Torres Cruz, pronunciaron breves palabras antes de hacer entrega de estas pólizas de Seguro Infantil.

En casi todos los Ayuntamientos de la provincia, se celebraron ayer actos análogos, organizados por la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión con motivo de la conmemoración del Alzamiento y de la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

Inauguración del Sanatorio de la «Obra 18 de Julio»

Poco después de las doce de la mañana, las autoridades concurrentes a los

Inauguración del Campamento «Santa Fe»

Con asistencia del gobernador civil y jefe provincial de la Falange, gobernador militar de la Plaza; señor León Arcas en representación de la Alcaldía; miembros del Consejo provincial de F. E. T. y de las Jons; secretaria local de la Sección Femenina; Regidora de Campamentos; comisiones de los Cuerpos de la guarnición y Guardia civil, con sus respectivos coroneles, y de otra muy nutrida de jefes y oficiales de aviación; jefe provincial de Sanidad, señor Novillo; y otras personalidades verificóse ayer domingo por solemnizar la festividad del 18 de julio la inauguración oficial del Campamento de verano del Frente de Juventudes establecido con numerosas tiendas de campaña en el hermoso paraje denominado Prado de la Casilla de la Sierra de la Alguazara, a mil setecientos metros de altura.

Reunense en este campamento 316 muchachos al frente de los cuales figuran un capellán, un maestro, un médico, un practicante y varios instructores.

Recien llegadas las autoridades se giró por éstas una detenida visita recorriéndose todas las tiendas ante las cuales los jóve-

actos a que anteriormente se hace referencia asistieron también a la inauguración del Sanatorio de la Obra Sindical «18 de Julio» instalado con todos los adelantos modernos en una amplia casa de la calle de Gracia.

Con las autoridades, Consejo de Falange, mandos y jerarquías de ésta, se congregaron en aquel lugar, además de las religiosas encargadas del nuevo establecimiento y de todo el personal facultativo, el jefe provincial de Sanidad, don Santos Novillo; secretario del Colegio Médico, don José Valenzuela; presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos, don Antonio de la Blanca, presidenta de la Cruz Roja, doña Pilar Nestares, viuda de Zárate; voca; de dicha Institución, don José Fernández Arroyo y Caro, y comisiones de los distintos Cuerpos de la guarnición.

Ante un primoroso altar artísticamente adornado con plantas y flores, instalado en el patio del edificio, revistióse con los ornamentos sagrados el Obispo Auxiliar quien, rezadas las plegarias de ritual, procedió a la bendición del nuevo Sanatorio, recorriendo todas las dependencias del mismo, en unión de las primeras autoridades locales.

Seguidamente el Sr. Hurtado hizo uso de la palabra para facilitar a la Falange por la creación de este Sanatorio, obra que la Iglesia ve con simpatía porque se inspira en la caridad que es una de las virtudes cristianas. Como tal, expresó su confianza de que los médicos encargados de los distintos servicios del nuevo Sanatorio realicen al frente de los mismos una labor de amor al prójimo ya que pueden considerarse como instrumentos de la Providencia para ejercer el bien y practicar la caridad, llevando a los enfermos el necesario consuelo.

Terminó reiterando su felicitación a la Falange por la apertura de este nuevo centro donde tan benéfica labor social ha de llevarse a cabo.

El jefe provincial del Movimiento, señor Pizarro expresó su gratitud al señor obispo por sus alentadoras y cariñosas frases y terminó el acto cantándose el «Cara al Sol» por todos los presentes.

nes que la tienen a su cargo han dibujado con arena, piedras y otros elementos decorativos, preciosos dibujos en los que pueden apreciarse, muchos de ellos ejecutados a la perfección, emblemas de la Falange, mapas, escudos, etc., etc.

Asimismo admiraron las autoridades las diversas instalaciones del campamento en el que las tres centurias del Frente de Juventudes han de llevar una vida sana, ordenada y alegre.

Después de entonarse varios cantos falangistas y los himnos del Frente de Juventudes y de practicar una de las centurias diversos ejercicios gimnásticos, procedióse a rezar la Oración de Sánchez Mazas ante la Cruz de los Caídos que se levanta en lugar preminente del campamento, efectuándolo el jefe provincial. Después el delegado de Auxilio Social rezó un Padre Nuestro y Ave María por los caídos y seguidamente el gobernador civil y el gobernador militar colocaron al pie del sencillo monumento una corona, depositándose luego otras tres más como ofrenda de cada centuria por muchachos pertenecientes a las mismas y confeccionadas por ellos.

En correcta formación desfilaron después en columna de honor los componentes de dichas centurias ante la Cruz y autoridades situadas al pie de la misma.

Posteriormente se procedió a arriar las banderas nacional y del Movimiento lo que efectuaron respectivamente el gobernador militar, el jefe provincial y el comandante de Aviación, señor Díez de Rivera, entre tanto se cantaba el «Cara al Sol» por los jóvenes del Frente de Juventudes e invitados a esta inauguración.

Esta terminó reuniéndose unas y otros alrededor del llamado «fuego del campamento» en cuyo lugar perfectamente acondicionado se llevaron a efecto diversos juegos y exhibiciones lúdicas pasándose unos momentos muy agradables.

Cerca de las diez de la noche los expedicionarios emprendieron el regreso a Granada, entreándoseles antes de partir ejemplares del periódico «Mástil», que se confecciona en el mismo campamento y que ayer, con motivo de la festividad del día tuvo carácter extraordinario.

PAGAS EXTRAORDINARIAS Y FIESTAS INTIMAS

Con motivo del aniversario del comienzo de nuestra Cruzada salvadora y de la Fiesta de Exaltación del Trabajo, los periódicos «Ideal», «Patria» y LA PRENSA concedieron pagas extraordinarias a su personal y celebraron ayer actos íntimos con asistencia de todo el elemento que trabaja en dichos periódicos, remando la mayor fraternidad y alegría. Otras empresas granadinas celebraron actos similares.

En toda España se ha conmemorado con gran solemnidad el Alzamiento Nacional

MADRID, 18.—Recibense noticias de toda España de haberse celebrado el VII aniversario del Alzamiento Nacional con gran solemnidad y extraordinario entusiasmo mostrando los productores su inquebrantable adhesión al Caudillo.

Se han celebrado Misas de campaña, concentraciones de productores para oír el discurso pronunciado por el Caudillo, comidas de hermandad y recepciones en las Capitanías generales.

Todos los actos han resultado muy brillantes y han constituido un exaltado homenaje de fervor y adhesión de los españoles a su Caudillo.—(Cifra).



Degeneración de la fiesta por Miranda

—¡Pa toreros los de antaño! ¡En aquellas tardes de sol, al entrar a matar, se acostaban en el morrillo del toro!

—¡Por eso ahora las corridas son nocturnas! ¡En vez de acostarse en el morrillo del toro, se acuestan en una alcoba completa de matrimonio!

Temas femeninos

Elegid vuestro perfume como elegis vuestro vestido

El perfume «revela» a la mujer. Descubre sus preferencias, su distinción y a veces, ¡ay! su vulgaridad.

Aunque parezca a primera vista un poco excesivo el afirmarlo, estamos convencidos de que hay «perfumes de rubia» y «perfumes de morenas», como hay también «perfumes de hombre» y «perfumes de mujer».

El peligro consiste en que frecuentemente, sin embargo, se usan los perfumes indebidamente, mejor dicho, inadecuadamente, y así muchas veces un hombre cae en ridículo, llevando un perfume demasiado femenino, mientras que a algunas mujeres no les sienta un perfume de los que podríamos calificar de varoniles.

También la edad debe tomarse en consideración para la elección de un perfume. Una jovencita, cualquiera que sea la configuración de sus facciones, no deberá escoger nunca un pesado perfume oriental, sino al contrario, le conviene en todo caso un perfume fresco, albucaema o jazmín muy suave...

No hay que olvidar tampoco que la transpiración amplifica determinadas esencias y neutraliza otras. Ni desconocer que un perfume que nos seduce cuando lo aspiramos en el arreglo de una amante, puede muy bien tener un olor diferente o no tener casi ningún aroma una vez usado por nosotros.

El perfume que gusta, no siempre es el perfume que «sienta».

Es necesario igualmente, elegir los perfumes según las estaciones. Los perfumes llamados «notrs», serán de efecto maravilloso usados en invierno, sobre toda clase de pieles, tanto de abrigos como de adornos del vestido.

En cambio, los perfumes frescos, naturales, como son las esencias de flores, siempre diluidas para restarles intensidad, armonizarán perfectamente con los ligeros conjuntos veraniegos.